
令和４年度学校報 教育目標 自らの手で未来を拓く生徒の育成

令和５年３月31日発行

男鹿市立潟西中学校

校長 鳥井 雅則

第12号
(最終号)

本日をもちまして、68年間の永きにわたり生徒の成長を見届けてきた潟西中学校は、閉校いたします。親、
子、孫と何代にもわたり学んだ家庭も多くあり、学校の歴史は同時に、地域の方々にとっての歴史でもあっ
たと推察いたします。本校は、「真・善・美」の校訓の下、地域の皆様とともに歩んできた学校でした。同
窓生の方々にとっては母校の歴史が閉じてしまうことは、言葉では言い表せないほどの寂しさを感じておら
れることと思います。しかし、閉校となりましても、今日までの輝かしい歴史や培われた伝統は決して絶え
ることなく、いつまでも受け継がれていくものと信じております。統合先の男鹿東中学校でますます活躍す
る生徒であることを期待しています。八卦台の大地から見る360度の美しいパノラマ風景は忘れません。こ
れまで潟西中学校に多大なご支援とご協力を賜りました保護者や地域の皆様を始め、本校にゆかりのある多
くの皆様に深甚なる敬意と感謝を申し上げますとともに、卒業生並びに在校生の皆さんの新しい未来が、輝
かしいものでありますことを心から祈念申し上げ
ます。

９日に卒業証書
授与式を行いまし
た。卒業生は22名、
開校以来、6,397
名を数えます。４
年ぶりにご来賓や
保護者、ご家族の

皆様とともに、卒業を祝うことができました。証
書の受け取りや卒業の歌など、厳格でありながら
も温もりのあるすばらしい卒業式でした。卒業生
は、常に閉校を意識した行事の企画運営、公立受
検システム変更など、大きな変化に当たる学年で
した。そのプレッシャーにも負けずよく頑張りま
した。次のステージへ向けての旅立ちを祝すとと
もに、22名一人一人のますますの活躍を、職員一
同、祈念しております。

☆ようこそ先輩！ ３／３
キャリア教育の一環で、本校

卒業生（現高３）の薄〇〇〇さ
ん、佐〇〇〇〇さん、加〇〇〇
さんを招待しました。1､2年生対
象に、先輩から高校生活の様子
や将来の夢について語ってもら
うためです。これから先、どんな心構えで学び、どん
な視点で高校を選択し、どんな夢の叶え方があるのか、
先輩から学ぶよい機会となりました。他にも高校生７
名が応援に駆け付け、アドバイスをたくさんしてくれ
ました。感謝します。

☆３年生を送る会 ３／８
３年生を送る会は、抜群の面

白さでした。この雰囲気は、潟
中の受け継がれてきた伝統の一
つであると思います。先輩への
感謝の気持ちが、ひしひしと伝わってきました。

☆閉校記念誌の訂正について
３月初めに本校の閉校記念誌が潟西中学校区の全戸

に届いたかと思われます。そこで、３ページの校地寄
付者「柴田久」さんとありますが、正確には「柴田久
太」さんです。訂正をお願いいたします。記念誌の回
収は簡単ではありませんので、それぞれのご家庭で訂
正をお願いいたします。関係の皆様には大変ご迷惑を
おかけしました。

☆本校校歌がYouTubeで視聴可
全国の閉校した小・中学校の校歌を後世に語り継ぐ

ユーチューバーがいます。ネット上で、本校校歌も聴
くことができますので、ぜひ一度聴いてみてください。
「勿忘歌（わすれなうた）」で検索すると、視聴でき
ます。

年度末人事異動により、全職員が退職･異動します。
新しい学校でも各々のよさを発揮してください。
○教 諭 笹渕 俊樹 先生 定年退職再任用で男鹿東中
○校務員 原田三己夫 さん 任期満了
○校 長 鳥井 雅則 先生 男鹿東中学校へ
○教 頭 相馬 仁 先生 県総合教育ｾﾝﾀｰへ
○主 事 佐々木響生 先生 由利小学校へ
○養 教 夏井美香子 先生 東湖小学校へ
○教 諭 上松起利子 先生 男鹿東中学校へ
○教 諭 近藤 久 先生 男鹿南中学校へ
○教 諭 菊池いづみ 先生 八郎潟中学校へ
○教 諭 小玉 隆幸 先生 天王南中学校へ
○教 諭 澤木美穂子 先生 中央教育事務所へ
○教 諭 佐々木 淳 先生 男鹿東中学校へ
○教 諭 高木 聡馬 先生 男鹿東中学校へ
○校務員 荒木 真弓 さん 船川第一小学校へ
○調理員 鎌田 千里 さん 美里小学校へ※裏面に続く



男鹿東中での４月行事予定
３ 月 春季休業終了 ～４／３

４ 火 生徒休業日 職員会議 地域訪問一斉実施

５ 水 生徒休業日 2,3年学級編制発表9:30
新入生オリエンテーション13:30

６ 木 新任式 前期始業式 給食開始 式準備

７ 金 入学式１３：３０

10 月 １年給食開始 NRT検査～14日
身体計測 生徒顔写真撮影

11 火 １年知能検査 部活動体験入部開始
集会指導 生徒会入会式・部活動紹介

12 水 市郡教育研究会総会 4校時限 交通安全教室

13 木 学び集会

14 金 尿検査 全校集会縦割り班顔合わせ

16 日 全市一斉清掃･八郎湖ｸﾘｰﾝｱｯﾌﾟ6:00～7:30

17 月 Ⅰ期時間割試行開始 生徒会委員会

18 火 ３年全国学力・学習状況調査

21 金 PTA授業参観・総会

25 火 歯科検診１３：３０

26 水 職員会議 生徒を語る会 市P連三役会

29 土 市郡春季大会 生徒登校日 昭和の日

30 日 市郡春季大会 健全育成少年ﾗｸﾞﾋﾞｰ大会

鎌田 千里さん

潟中で３年間、初めての
給食受配の仕事で、安全に
給食が提供できるよう様々
なことを学ばせていただき
ました。先生方には優しく
楽しく接してもらい感謝し
ています。生徒の皆さんが
給食を取りに来るときの楽
しそうな様子を見ていると、
私まで楽しい気持ちになり
ました。ここでの３年間を
忘れることはありません。
ありがとうございました。

荒木 真弓さん

潟西中学校は私が初めて
学校職場として勤務した場
所でした。５年ぶりにまた
潟中となり閉校を迎えまし
た。春は桜並木がきれいな
花のトンネルになり、ウグ
イス、カッコウ様々な鳥や
虫の声で季節を感じること
ができました。自然環境に
恵まれたこの高台の学校が
とても好きでした。ありが
とう潟西中学校。そして、
さようなら。

佐々木 響生 先生
最後の１年にこの学校の運

営に携われたことをうれしく
思っています。生徒の皆さん、
保護者の方々、地域の方々の
協力と支えのおかげで良い形
で締めくくれたのではないか
と思います。この場を借りて
御礼申し上げます。４月から
生徒の皆さんは環境が変わる
ことになりますが、その状況
を楽しみながら頑張ってくだ
さい。

笹渕 俊樹 先生

７年間お世話になりまし
た。自分自身の教員生活の
区切りを、閉校を迎えた潟
西中学校で迎えることがで
きうれしく思っています。
打ち解けやすく明るい先生
方、そして優しく思いやり
たっぷりの生徒に囲まれて
楽しい日々でした。男鹿東
中でも自分らしさを忘れず、
何事にも自信をもって挑戦
してください。

教頭 相馬 仁 先生

私の教員としてのスタート
は、ここ旧若美町の払戸中でし
た。そして、再びこの地で生徒
や地域の方々と関わり、懐かし
くて幸せな日々でした。地域の
皆様には特に閉校を機に、様々
な活動を通してご協力していた
だき、感謝の気持ちでいっぱい
です。とても充実した３年間で
した。潟西中学校はいつまでも
私の心の中に生き続けます。あ
りがとうございました。

校長 鳥井 雅則 先生

２年しか関わらなかった
けど、最高最強の学校でし
た。しかも優しく、団結力
がある生徒たち、とても感
動しました。生徒の自主性
も協力性も閉校関係で見せ
た各種学校行事の企画運営
力、どれをとっても輝いて
いました。東中でもあなた
たちのよさをしっかり発揮
して、勉強に部活に、学校
生活に頑張ってください。

小玉 隆幸 先生

母校で５年間勤務できた
ことは貴重な経験でした。
中学生時代に緊張しながら
入った職員室、今はすっか
り動かなくなった教室の壁
…。当時を懐かしみながら
仕事をしていました。時代
の流れとはいえ、地域から
学校がなくなるのは悲しい
ものです。また一つ母校が
なくなります。保護者、地
域の皆様にはこれまで大変
お世話になりました。あり
がとうございました。

原田 三己夫 さん

潟西中へ正職員で異動し３年
で退職、その後再任用職員(２
年)、臨時職員(２年)、会計年
度任用職員(３年)と肩書きは転
々としましたが、勤務校は一貫
して潟西中で、結局閉校まで継
続し、10年となりました。任期
満了と閉校を区切りに辞職する
ことにしました。長い間、皆様
には大変お世話になりました。

菊池いづみ 先生

英語＆美術の授業の思い
出はたくさんありますが，
それ以上に、７年間ずいぶ
ん撮影したなぁという思い
が強いです。生徒の皆さん
の笑顔やﾊﾟﾌｫｰﾏﾝｽを編集す
るのが日常となっていまし
た。私自身もかなり楽しか
ったです。７年間本当にあ
りがとうございました！

佐々木 淳 先生

１年間お世話になりまし
た。節目となる年に潟中で
働くことができたことを大
変嬉しく思います。素直で、
純朴で、優しさあふれる生
徒たちと過ごした日々は心
温まる日々で、私自身多く
の元気を生徒からもらうこ
とができました。本当にあ
りがとうございました。

高木 聡馬 先生 男鹿市に入ると巨大なまはげと雄
大な寒風山に迎えられ、潟沿いでは朝日が水面を照らし、
渡り鳥が羽を休めています。そんな通勤路が大好きでした。
それ以上に廊下で会うと大きなあいさつをしてくれ、授業
ではメリハリをつけながら思いっきり運動を楽しむ潟中生
が大好きでした。あっという間の２年間でしたが大変お世
話になりました。ありがとうございました。

上松 起利子 先生

潟西中への初めての赴任は、
今から32年前でした。20代で未
熟な私は、たくさんの失敗をし
ていました(泣)。２回目は、20
年前です。陸上競技部を担当し、
年甲斐も無く生徒と一緒に走っ
たりしていました。そして今回
が３回目で、なんと合計15年間、
潟西中でお世話になりました。
生徒の皆さん、卒業生の皆さん、
そして地域の皆さん、ありがと
うございました。

澤木 美穂子 先生

採用時、干場で３年間、今回
澤木で７年間計10年間勤務しま
した。素直な生徒たちに囲まれ
て、とても楽しい毎日でした。
吹奏楽部と共に施設で演奏させ
ていただいたり、総合的な学習
でお力添えをいただいたりと、
地域の方々にも大変お世話にな
り、ありがとうございました。

夏井 美香子 先生

私が潟西中学校に赴任した令
和２年は新型コロナウイルス感
染症が拡大し、一斉休校等の措
置が取られた年でした。初めて
の中学校勤務は感染症対応が最
優先となり「通常営業」を知ら
ないまま３年が過ぎました。
生徒たちにとっては、窮屈な

日々だったと思いますが、ふと
気付くとたくましく育ってい
て、感慨深いです。保護者・地
域域の方々からも奉仕清掃作業
等でたくさんのご協力をいただ
きました。ありがとうございま
した。

近藤 久 先生

閉校した男鹿北中からこ
こに赴任し一年間。潟中で
も閉校と関わることになり
ましたが、それぞれの歴史
はまた違うよさがあり、貴
重な経験をしました。短い
間でしたが、すばらしい環
境のもと、一緒に勉強でき
て本当に幸せでした。あり
がとうございました。


